

Leçon inaugurale

«Je n'ai jamais dit ça!» : communication implicite et engagement du locuteur

La communication verbale joue un rôle fondamental dans notre vie sociale et elle représente une source essentielle de connaissances du monde. Cependant, la communication présente l'inconvénient d'amplifier le risque d'être induit en erreur par autrui. Comment peut-on faire face à ce risque?

Les humains ont la capacité d'ajuster leur confiance envers une source d'information en fonction de l'engagement du locuteur sur le contenu communiqué: plus le locuteur s'engage sur un message, plus le destinataire est susceptible de l'accepter

comme vrai. Notre analyse consistera à montrer dans quelle mesure cette capacité s'appuie sur des indices linguistiques. Nous examinerons comment l'attribution d'engagement du locuteur varie en fonction de la nature plus ou moins explicite des contenus communiqués. Dès lors, sommes-nous tenus responsables de ce que nous laissons entendre comme de ce que nous disons ?

Professeure Diana Mazzarella

Poste des sciences de l'information
et de la communication

La leçon inaugurale aura lieu
le **mercredi 17 mars 2021** à 18h15



unine

UNIVERSITÉ DE
NEUCHÂTEL

FACULTÉ DES LETTRES
ET SCIENCES HUMAINES